

# RENC<sup>ON</sup>TRE AVEC ...

## Mathilde LE CLERC

Cette rubrique a pour objectif de vous présenter des personnalités féminines monégasques. Elles sont nombreuses. Nous admirons ces femmes pour leur parcours, leur carrière, leurs valeurs. Nous pensons qu'il est important de souligner leur travail et l'énergie qu'elles mettent à accomplir leurs missions. Nous espérons qu'elles puissent être une source d'inspiration pour nos adhérentes, leurs filles et petites-filles. Nous les remercions d'avoir accepté de répondre à nos questions.

Ce numéro est consacré à Mathilde Le Clerc, Chargée de Mission à la Direction de la Communication et Présidente de la Commission de l'Education, de la Jeunesse et des Sports. Une jeune femme brillante et engagée. Cet article vous permettra de mieux la connaître.

Bonjour Madame, je vous remercie d'avoir accepté cet entretien.

Je vous propose d'entrer tout de suite dans le vif du sujet et de parler de vos études.

Pour m'orienter vers les métiers pour lesquels j'avais de l'ambition, j'ai décidé de m'inscrire à la faculté de Droit de Nice après ma scolarité en Principauté de Monaco. Les carrières juridiques me plaisaient déjà beaucoup et je m'intéressais à plusieurs disciplines, le Droit en recouvrant un certain nombre. En 2016, j'obtiens mon Master 2 de Droit des Affaires, spécialité Juriste d'Affaires.

A l'époque, j'ai voulu me donner la possibilité de devenir avocat, mais peut-être que cette profession resserrait un peu trop mes horizons à mes yeux. J'ai alors été rattrapée par le virus de la politique et plus largement de la « tout ce qui touche à l'action publique ». Après tout, la législation, le droit, est une succession de moments établis par le politique. Tout est étroitement lié dans ces matières.

Effectivement, vous entrez très tôt en politique.

Tout à fait, j'ai d'abord intégré le mouvement politique de Laurent Nouvion, Horizon Monaco, en tant qu'attachée parlementaire en charge du juridique, et je travaillais sur des textes législatifs, projets de loi à amender, propositions de loi à écrire (à l'époque notamment une proposition de loi sur la création d'une Agence Monégasque Anticorruption, et une autre sur l'organisation frauduleuse d'insolvabilité).

J'ai toujours eu un attachement très fort pour nos institutions monégasques. Et c'est visiblement de famille puisque mon grand-père Robert Marchisio fut élu Conseiller National à deux reprises, puis nommé Président de la Délégation Spéciale Communale en 1960.



Crédit Photo : Conseil National

En 2017, je rejoins la liste pour les élections nationales conduite par Béatrice Fresko-Rolfo, que je veux remercier ici pour m'avoir permis de m'engager pleinement dans une campagne électorale difficile, au même titre que Laurent Nouvion qui m'avait donné ma chance en me confiant la mission d'attachée parlementaire du groupe politique Horizon Monaco fin 2016.

Cette période m'a beaucoup appris, notamment sur le fait que les programmes politiques de mouvements qui s'affrontent, parfois durement au niveau médiatique, ne sont finalement jamais très éloignés les uns des autres.

# RENCONTRE AVEC ...

## Mathilde LE CLERC

Sur l'essentiel, tout le monde s'accorde :

- Sur la monarchie constitutionnelle et héréditaire,
- Sur la nécessité de renforcer toujours notre modèle économique et social,
- Sur le fait d'adapter notre législation à l'évolution des mentalités et à notre environnement.

Il était donc naturel de rejoindre Stéphane Valeri en 2018, pour devenir coordinatrice politique de la majorité du Conseil National.

Ce mandat au service des élus et avec une ligne politique claire et pragmatique, m'a beaucoup apporté, et notamment la période de la crise de la Covid-19, durant laquelle il fallait faire preuve de réactivité et de solidarité dans un moment inquiétant et tendu parfois.

**En 2023, vous quittez votre poste de coordinatrice politique pour entrer au Gouvernement ?**

En décidant de me présenter en vue des élections nationales de février 2023, j'ai décidé de quitter mon poste de coordinatrice politique pour m'engager au service de l'Etat monégasque en tant que juriste.

J'ai alors débuté une mission très intéressante au Service des Titres de Circulation, avec pour ambition permanente sous l'impulsion de ma Cheffe de service, de rapprocher l'efficacité de notre mission de service public des attentes des usagers.

Enfin, j'exerce depuis le mois de juin dernier mes fonctions de Chargée de mission auprès de la Directrice de la Communication du Gouvernement princier.

J'y trouve toute la transversalité que j'aime et qui me permet, en croisant les tenants du droit, de l'administration, des grands rouages institutionnels et du sens de l'opinion publique, de m'épanouir pleinement sur le plan professionnel.

**Les différentes listes font souvent le même constat : ils ont du mal à "recruter" en particulier des femmes. Qu'est-ce qui vous amène à vous engager ainsi en politique ?**

C'est vrai qu'on assiste à une sorte de crise de l'engagement, ce qui est encore plus vrai à Monaco lorsqu'on est une femme, les statistiques sont là pour en témoigner.



Crédit Photo : Conseil National

# RENCONTRE AVEC ...

## Mathilde LE CLERC

---

En ce qui me concerne, j'ai décidé de m'engager en politique par amour de la chose publique, mais aussi pour défendre des convictions, sur notre identité, sur l'équilibre entre les droits, les avantages et les devoirs pour les Monégasques.

Vous savez, tant en ce qui concerne mon action au Conseil National que mon activité professionnelle au service du Gouvernement, ce qui compte pour moi, c'est l'intérêt général avant tout.

Au moment de l'élection nationale 2023, la tête de liste m'a proposé la Commission de la Jeunesse, de l'Education et des Sports, pour y donner une nouvelle impulsion à la suite de celle déjà enclenchée par ma collègue Marine Grisoul.

**Quels sont les sujets qui vous mobilisent au sein de la Commission de la Jeunesse et des Sports ?**

Beaucoup de sujets me mobilisent depuis le début du mandat, comme la lutte contre le harcèlement scolaire, une thématique sur laquelle il faut aller bien plus loin que ce qui avait été fait lors du précédent mandat. Nous y travaillons activement en lien avec le nouveau Conseiller de Gouvernement - Ministre de l'Intérieur, Lionel Beffre.

En plus de la consolidation des conditions de travail de la communauté éducative de Monaco, pour maintenir le niveau d'excellence de l'éducation en Principauté, je me suis également emparée du sujet des écrans et des conséquences de l'exposition prolongée des enfants à ces stimulations digitales artificielles.

Je serai moi-même maman de jumeaux durant ce printemps 2025 donc ces problématiques m'interpellent de façon encore plus prégnante.

La promotion du sport féminin monégasque me mobilise également, car c'est non seulement un facteur d'égalité entre les femmes et les hommes, mais également un gros potentiel de rayonnement puisque Monaco a de grandes prédispositions en matière de très haut niveau sportif.

Toujours dans le domaine sportif, la Commission que je préside, travaille activement sur le projet de loi sur le sport, que le Conseil National appelait de ses vœux depuis de très nombreuses années, et qui permettra de donner un cadre juridique qui manquait jusqu'alors dans de nombreux secteurs du monde sportif en Principauté.



Crédit Photo : Conseil National

# RENCONTRE AVEC ...

## Mathilde LE CLERC

Enfin, les activités pour les jeunes est un sujet sur lequel je suis aussi très mobilisée.

Les jeunes manquent cruellement d'activités sur le territoire monégasque, mais ce constat semble enfin partagé par le Gouvernement qui a récemment lancé des appels à candidature pour des locaux dédiés à notre jeunesse, et qui réactivera très prochainement la Commission Consultative des Jeunes pour recueillir directement l'avis des principaux intéressés.

**Vous êtes, également, adhérente de l'UFM depuis 2017. Qu'est-ce qui vous a attiré vers l'UFM et qu'est-ce que vous appréciez dans notre association ?**

Devant la place des femmes en Principauté, dont le positionnement doit sans cesse être défendu et promu, je trouve intéressant que les différentes générations de femmes monégasques se retrouvent pour partager leurs expériences.

Ensemble, nous sommes plus fortes pour nous faire entendre et pour continuer d'agir en faveur de l'indispensable rééquilibrage entre les hommes et les femmes.

Et puis il s'agit aussi de défendre toujours notre identité et nos traditions, et d'être en soutien de celles qui accèdent à de hautes responsabilités dans la vie publique, dans l'administration et dans le secteur privé.

Le magazine de l'UFM, en faisant le point sur l'actualité de l'association et en donnant la parole à ses membres participe également à cette dynamique. Il est aussi utile qu'agréable à parcourir !

**Je vous remercie infiniment pour le temps que vous avez bien voulu nous consacrer et qui, espérons-le, incitera des jeunes femmes à s'investir pour notre pays.**



Crédit Photo : Conseil National